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第二届“星云人文

世界论坛”在台湾

高雄佛光山开幕。

莫言在论坛上以

《文学家的梦想》

为题发表演讲。

新华社记者
鲁 鹏摄

本报北京电 （刘中威） 台盟中央、全国台联
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月
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日在北京台湾
会馆召开在京台胞中秋茶话会。全国政协副主席、台盟中央主席林文
漪，台盟中央原主席张克辉，国台办副主任叶克冬与在京台胞、台资企
业家等共
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余人出席。
台盟中央副主席黄志贤主持会议。全国台联副会长梁国扬

代表台盟中央、全国台联致辞。
“天上明月千里共，人间思乡九州同”。北京台湾会

馆曾是百年前台胞赴京科考的落脚点，在京台胞齐聚于
此庆中秋，见证两岸同胞团聚欢愉的温暖时刻。
在京台胞、台盟台联机关工作人员还自编自
演了精彩的节目。

淡化内地和香港投

资，强化欧洲收购，是

李嘉诚全球资本运作的

两环。

不必责怪李嘉诚，

资金择善而流，“内地

什么时候经济大海成了

气候，大鱼自然回流”。
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从出售百佳超市，到卖出上海陆家嘴东方汇经中心
写字楼，再到抛售广州西城都荟广场及停车场，涉及金
额高达
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亿元（港币，下同），香港首富李嘉诚近期
接连套现，商业动作频频，成了业界和媒体关注的焦
点，引发不少猜测。

自金融危机以来，李嘉诚旗下的“长和系”一直在
欧洲拓展并购业务，仅
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年上半年就完成
'

宗海外
并购共耗资
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亿元。有分析称，李嘉诚“弃港投
欧”意图越来越明显。难道他真的要抛弃香港大本营的
投资，转投欧洲？

瞄准欧洲“价值洼地”

在一些分析师看来，此番投资欧洲，凸显出特有的
李氏精明。“商人永远只会看重投资的回报率。受制于
过度竞争、工资和租金成本飙升等多重因素，香港盈利
增长缓慢。反观欧洲经济低迷，公用事业等资产价格处
于历史低位，逐利的商人怎么会放过这个淘宝的机会？”
香港一家财富管理机构的首席策略师如是说。李嘉诚此
次买欧洲资产、卖香港和内地资产，低买高卖，无非是
看中了其间的市场商机。

根据公开资料，自
(&-&

年以来，“长和系”总共
在香港和内地以外完成了
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笔收购，涉及金额约
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亿元。包括基建投资
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亿元和
(-'

亿元的电讯并购。
这其中，欧洲地区占比高达
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。如李嘉诚先后以
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亿元与
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亿元收购英国电网与水务业务，又耗资
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亿元收购英国管道燃气业务。目前，李家控制着英
国天然气近三成市场、
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的电力分销市场以及约
./

的供水市场，而英国媒体更形容李嘉诚要并购“整个英
国”。

(1-1

年时，欧洲业务只占李嘉诚旗下和黄集团盈
利比重的
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，到了
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年，这一数据已经上升到
23/

。
追踪研究李嘉诚商业帝国
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多年的香港城市大学
工商管理学硕士导师曾渊沧，并不认可李氏家族这几年
加速“脱港入欧”的说法。他认为，“长和系”自成军以
来，目标就是打造多产业的跨国集团并确实做到了这一
点。简言之，李嘉诚早就不是香港的李嘉诚和其商业帝
国，而是世界的李嘉诚和其商业王国。况且在欧债危机
后进军欧洲，有抄底的性质，也是看好了复苏的前景。

不会从内地撤资

与之对比悬殊的是，李嘉诚
上半年几乎没在内地投资。有分

析认为，从李嘉诚的投资节奏可以看出，香港乃至内地
的投资环境已然发生变化，对资金的吸引力呈下降趋
势。李嘉诚此举或与内地房地产泡沫有关，以规避物
业、写字楼等可能出现的高风险。

面对种种猜测，李嘉诚部下、长江实业董事郭子威
日前在北京澄清道，公司只是出于“不把鸡蛋都放在一
个篮子里”的稳健投资考虑，“今天卖出去，明天价格
合适还可能再买回来。国内外的投资机会同样都在关
注，只是从未来的投资回报率看，欧洲的机会更多”。
郭子威很肯定的一点是，内地
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增速至少会保持在
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以上，因此还有投资价值，不会撤资出去。
确实，淡化内地和香港，强化欧洲投资，只是李嘉

诚全球资本运作的两环。他不会就此离开赖以起家的香
港、内地和亚太。李嘉诚不是比尔·盖茨或乔布斯等依
赖欧美先进的技术革命而发家。他要想始终保持财富的
平稳增长，光依靠收益稳定但潜力有限的欧洲公用事业
是不够的。

知名财经评论员叶檀在博客里表示，不必责怪李嘉
诚，资金择善而流，“内地什么时候经济大海成了气
候，大鱼自然回流”。

市场行为不必大惊小怪

众所周知，李嘉诚发迹于香港，对一个
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多岁的
老人而言，情感是不可能脱离香港的。那他为何还暂时
放下这个自由港而调集资金“一路向西”呢？

香港汇讯证券行政总裁沈振盈表示，在高楼价和高
通胀的情况下，香港楼市见顶已是市场的共识。香港涉
及民生的行业如地产、零售业都会受到牵制，而这也正
是目前“长和系”所涉及的两大主要领域。李嘉诚在价
格高点套现部分资产转向欧洲市场，有利于“长和系”
打开更大的发展空间。

香港特区政府包括“双辣招”在内的一系列楼市调
控措施，也压制了地产商的盈利空间，沈振盈分析说。
此外，香港不仅要面对全球经济放缓的压力，更要面对
内地越来越强悍的竞争，尤其是上海自贸区获批。香港
的制度和区位优势若持续走低，李家在香港庞大商业帝
国的预期收益自然也不乐观。

香港知名独立财经评论员曾志英则认
为，没有必要大惊小怪，虽然李嘉诚套现的
金额不小，但与其在内地和香港的资产
总规模相比并不大。“他在这些投资项
目上已经是赚得盆满钵满，现在
落袋为安，这是再合理不过的事
情了！”
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台“总统府”发言人李佳霏
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月
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日晚表示，马英
九会在尊重司法原则下，维持对王金平“立法院长”的称
呼，“这是符合暂时状态的做法”。

王金平被撤销党籍后，台北法院
"$

日裁准王金平继
续行使党员权利。而此前，马英九已公开声明王金平不适
任“立法院长”。

马英九“铡王”被逆转

台北地方法院的裁定，意味着王金平暂时保住了党员
和“立委”资格，至少在诉讼结束前都将续任“立法院长”。根
据以往经验，此类诉讼最多可能延续一两年之久。

马英九
"'

日说，他事先对王金平涉关说案并不知情，
只是被动因应，不是政治斗争。检察总长黄世铭向他报告
后，“我不能掩饰，也不能不处理，否则就是吃案”。

过去一周多时间，马王之间进行了令人眼花缭乱的快
速攻防。从特侦组公布王金平疑涉司法关说的电话录音，
到马英九数度重话抨击王破坏法治，再到国民党火速撤销
王党籍，又被王诉诸法律稳住脚跟，马英九势在必得的
“铡王”行动，第一回合被逆转。

国民党的烫手山芋

政治风暴势将继续延烧。李佳霏
"'

日表示，马英九
无法接受“立法院长”关说司法个案，“立场绝对不会改
变”。所以未来马的态度将是政务照推，诉讼照打。

马英九方面后续的手段，是力阻王金平参加党务。台
湾媒体报道说，将在
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月
(!

日召开的国民党全代会，已
撤销了对王金平的邀请。

但这些改变不了王金平将继续主持“立法院”的事实。
王金平说，法律赋予“院长”职权，会设法让议事顺利进行，
推动重大法案，国民党“当然还是要配合我”。
《联合晚报》 文章指出，若王金平选择出走，或许对

国民党还只是短痛，但王选择留在党内，更是国民党难以
处理的烫手山芋。马英九多次重话批王，此事难有政治解
决的空间。

两种风格的矛盾

马英九
"'

日接受采访时坦承，未来在政务场合与王金

平碰面，“确实会感到尴尬”，但他不会回避，就顺其自然，没有
关系。王金平对同一问题却给出了截然不同的答案：“我一直
认为他们（马英九和‘行政院长’江宜桦）都是我心中的菩萨，
他们给我逆增上缘，让我能够更为平静，更能够体认到世间各
种事物的因缘。怎么会尴尬？不会的。”逆增上缘是佛家用语，
意为以打击和逆境助人成长。
“不粘锅”马英九被指为“没有朋友的人”，而“万应

公”王金平却被称为“没有敌人的人”，一场马王交锋，
尽显两人迥异风格。

台湾世新大学客座教授王健壮
".

日在《联合报》发表文
章说，何以马英九师出有名却吃了败仗，王金平涉及关说却
毫发无伤，甚至党内大佬和多数民众都站在王一边？其实只
证明一件事，跟老谋深算的王金平相比，马英九只算是“菜
鸟”。王金平身陷绝境，却神情泰然，言必称尊马，这种绵里
藏针的本事，举重若轻的道行，与举重倍重的马英九形成鲜
明对比。马英九自风暴初起时就独上火线，把话说绝，既不
酝酿气氛，也不寻求共识，到头来无人策应，变成孤身陷阵。

文章指出，还是应该回到这场政治风暴的核心所在，即
王金平究竟是否涉及关说，不能因为马王之间的成败，只论
其果而不究其因。 （本报台北

!

月
"#

日电）
题图：王金平办公室日前收到来自马英九夫妇及台

“行政院长”江宜桦致赠的中秋节礼盒，在马王斗法依然

继续之时显得格外讽刺。 洪欣慈摄

专家评说
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台湾在线
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台北市动物园举行

中秋团圆夜活动和

手雕柚子竞赛。图

为小朋友以大陆赠

台大熊猫为题材，

制作“圆仔柚子

灯”。

吴景腾摄
（新华社发）

本报北京电（牟连）中国工业合作协会
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月
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日在北京全国政协礼堂举行成立
,.

周年庆祝
大会，全国政协副主席齐续春和各界人士近
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人出席。
中国工合成立于
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年抗战烽火中，是国
共合作的产物，它组织工人生产，支援军需和民
用，支援抗日战争，成为战时一支独特的经济力
量，许多国共两党的知名人士和民主人士参加了
领导工作。

该会恢复活动
$&

年来，大力发展合作经济，
会员遍布大江南北，涵盖各行各业。

中国国民党荣誉主席连战为大会发来贺电。
连战表示，中国工业合作协会是迄今唯一保留的
由当时国民政府批准、国共两党共同参与创建的
机构，尤显珍贵。当前两岸关系站在新的起点
上，中国工合在推动海峡两岸的沟通、交流与合
作上，仍发挥着重要作用。

大会还聘请台湾“三三企业交流会”会长江
丙坤为名誉会长。中央统战部副部长林智敏、中
国轻工业联合会会长步正发、中国工合理事长高
宗银在大会上讲话。

“中国工合”庆75周年
连战题词 江丙坤任名誉会长

据新华社澳门
!

月
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日电

（记者刘冬杰、蔺娟）澳门特别行
政区第五届立法会选举

!"

日开始
投票。当日的选举投票时间为

#

时至
$%

时，将选举产生
!&

名直
选议员，
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名间选议员，其余
'

个议席将由行政长官日后委任。
澳门第五届立法会选举有投

票资格的选民
$'()*'

人。当天，共
有
$)

个候选组别的
%&"

名候选人竞
逐
%&

个直选议席。此次投票的选举
结果将于

%(

日凌晨陆续揭晓。

本报香港
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月
"$

日电 （记
者李永宁） 香港特区行政长官梁
振英今天表示，香港不需要外国
政府在

(&",

年普选行政长官和政
制改革问题上的支持。

梁振英说，香港政改，完全
是香港市民、特区政府和国家之
间的事，与包括英国政府在内的
外国政府无关。任何外国官员想
就这个问题参与或干预，过去的
经验说明其作用是适得其反的。

梁振英表示，普选行政长官
是在 《基本法》 内订定的目标，

英国政府并没有在
"!*'

年签署的
联合声明中提到“普选”行政长
官，当时的写法是行政长官由协
商或选举产生。而 《基本法》 的
写法则是“最终达致一个由有广
泛代表性的提名委员会提名后普
选产生”。

他重申，香港要实现
(&",

年
的政改，需要根据《基本法》，获
得

(0$

立法会议员通过、行政长
官同意和全国人大常委会批准。
他表示，特区政府会在适当时候
启动政制改革的咨询。

行政长官梁振英表示

香港政改不需外国干预

澳门立法会选举投票

受台湾高僧星云大
师邀请，诺贝尔文学奖
获得者、大陆知名作家
莫言
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月
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日在高雄
佛光山举办的“星云人
文世界论坛”发表《文
学家的梦想》 专题演
讲。这位“讲故事的
人”，借由一则则故事，
讲述了自己从一个农民
的儿子走向诺贝尔文学
奖殿堂的经历。

莫言还与
(&&&

多名
慕名而来的台湾读者分
享了得奖的感悟。他认
为，过分明确的目的性
和功利心会对艺术创作
造成伤害，以获奖为目
的是写不出好作品的。

莫言说，写作需要
训练、灵感、技术和天
分。他的很多创作源自
乡土、农民，还有梦
境。

莫言新书 《盛典》
的台湾版近日在岛内各
大书店上架，这部作品
记录了他获得诺贝尔文
学奖后的心路历程。

（据新华社）

在京台胞团聚话中秋
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图片来源：新浪财经

莫言访问高雄
畅谈文学梦想

“圆
仔柚
子灯
”

王金平涉险保位 马英九陷入苦战
本报记者 王 平 吴亚明


